



Jahre THS



VDH-SPRINT-VIERKAMPF

Pilotprojekt 2022





WARUM WURDE DER SPRINT- VIERKAMPF ENTWICKELT

Anlässlich des 50-jährigen Jubiläum des THS im Jahr 2022 wurde der Sprint-Vierkampf entwickelt, um die ursprünglichen Wurzeln des Turnierhundsports wieder in den Vordergrund zu rücken:

- Eine Disziplin für alle Menschen und Hunde
- In kurzer Zeit vom Training zum Wettkampf
- Jeder darf sich mit jedem messen
- Jeder kann vom Vereinsturnier bis zur VDH-DM teilnehmen
- Der Sport steht im Vordergrund entsprechend des Mottos: „Fit und gesund durch Sport mit dem Hund“

Zusammengefasst ist der Sprint-Vierkampf eine Disziplin, die kurzweilig, spannend und ein Highlight jeder Veranstaltung ist.



DIE IDEE HINTER DEM SPRINT-VIERKAMPF

Teilnehmerzahlen im Jubiläumsjahr 2022 zu steigern



Ausgangssituation

- Die Teilnehmerzahlen sind seit Jahren rückläufig. Durch Corona wird dieser Trend verstärkt werden

Zielsetzung

- Zusammen mit dem Jubiläum 50 Jahre THS im Jahr 2022 soll ein neuer Reiz gesetzt, um wieder mehr Teams für den Turnierhundsport zu begeistern
- Der Wettbewerb muss zügig durchgeführt werden können. Tagesfüllenden Wettkämpfe sind nicht mehr zeitgemäß
- Teilnahme bis zur VDH Deutschen Meisterschaft.
[bereits im Jubiläumsjahr 2022 wird der Sprint-VK als Zusatzangebot in das Programm der VDH DM/DJM THS mit aufgenommen.]

Zielgruppen

- Neue Teams, die nach der langen Corona-Pause, sehr schnell an Wettkämpfe teilnehmen können.
- Erfahrene Teams und „alte Hasen“, die eine neue Herausforderung suchen.
- Teams, die im Gehorsam stagnieren eine neue Möglichkeit zu bieten mit Meisterschaften-Option
- GL-/CaniCross-Spezialisten, die sich in weiteren Sprints mit anderen messen möchten.



DAS KONZEPT DES SPRINT-VIERKAMPF

Ersetzen des Gehorsams durch den 1.000 m-Sprint



Ausführung | 1

- Voraussetzung zum Start: THS-Vorprüfung A
- Disziplinen
 - Hürden VK 3
 - Slalom VK 3
 - Hindernislauf
 - 1000 m Canicross-Sprint
- In den VK-Disziplinen wird ein Durchgang gesprintet
- Der 1.000-m-Canicross-Sprint kann entweder zu Beginn der Veranstaltung (z.B. bei extremer Hitze) oder als letzte Disziplin [Gundersen-Methode, empfohlen als Standard] ausgetragen werden

Ausführung | 2

- Die Streckenlänge des Canicross-Sprint darf 900 – 1100m betragen.
 - Die Sprintzeit muss dann auf eine 1.000-m-Strecke umgerechnet werden
- Möglichkeit zum Start nach Gundersen-Methode
 - Zeitabstände am Start bemessen sich nach einer Zwischenwertung nach den Sprintdisziplinen
 - Die Sprintstrecke benötigt hierfür ausreichend Platz für Überholmanöver

bisher geplante Höhepunkte 2022

Der Sprint-VK wird bereits im Jubiläumsjahr 2022 in die

- VDH-DM-THS
- DVG-Bundessiegerprüfung
- swhv-Verbandsmeisterschaft integriert werden



DIE WERTUNG DES SPRINT-VIERKAMPF

Fokussierung der Altersklassen | Vergleichbarkeit mit Vierkampf



Grundprinzip | 1

- 6 Altersklassen
(zunächst Empfehlung für das Pilotjahr)
 - weiblich und männlich:
Jugend (bis 18)
Aktive (19-49)
Senioren (ab 50)
 - damit nicht zu wenige Teams pro AK teilnehmen
- Analog zum Vierkampf gibt es für die Sprintdisziplinen und für den Canicross-Sprint getrennte Ausgangspunktzahlen, die addiert werden

Grundprinzip | 2

- Das Endergebnis wird mit 2 Nachkommastellen ausgewiesen um die Leistungen klar differenzieren zu können.
- Die Ausgangspunktzahlen sind so gewählt, dass die Gesamt-Punktzahlen den heutigen Vierkampf-ergebnissen möglichst nahekommen

Ausgangspunktzahlen

- Sprintdisziplinen
 - Ausgangspunktzahl: 265
 - Messung in 1/100 Sekunden
- 1000 m-Sprint
 - Ausgangspunktzahl: 75
 - Messung in vollen Sekunden
- Vergleich Sprint zu 1.000 m
 - 1 Sekunde Sprint = 10 Sekunden 1000-m-Sprint